

Xinhua. 2014. "Destaca Chile nueva relación de asociación estratégica con China".

Xinhua, mayo 28

SANTIAGO, 27 may (Xinhua) -- La nueva relación de asociación estratégica entre Chile y China ampliará los vínculos entre ambas naciones al incorporar municipios y regiones para favorecer los contactos "pueblo a pueblo", afirmó hoy el canciller chileno Heraldo Muñoz.

Al inaugurar el seminario internacional "Cooperación Descentralizada e Integración entre regiones y ciudades: nuevos desafíos para la relación bilateral entre Chile y China", el ministro chileno de Relaciones Exteriores resaltó los crecientes vínculos bilaterales, a pesar de la distancia que separa geográficamente a los dos países.

"Estamos convencidos que la nueva relación de asociación estratégica nos permitirá enriquecer y ampliar los vínculos, incorporando también como actores a comunas y regiones, con el propósito de favorecer los contactos de pueblo a pueblo", precisó.

El seminario lo organizaron la Asociación Chilena de Municipalidades (AChM), la Dirección de Coordinación Regional del Ministerio de Relaciones Exteriores (Dicore); la Corporación Cruzando el Pacífico (CCP) y el Comisionado para Latinoamérica y Asia Pacífico del Municipio de Dongcheng, China.

Por la contraparte china, la coordinación estuvo a cargo de la Asociación de Amistad del Pueblo Chino con el Extranjero (AAPChE), la cual convocó la asistencia de representantes de las ciudades chinas de Lishui, Tianhe, Qindao, Guangzhou, Nanning, Nantong y Dongcheng.

Uno de los objetivos del seminario es otorgar un marco institucional a la vinculación entre los municipios de Chile y de China, razón por la cual la AChM y la AAPChE firmaron durante el encuentro un memorando de entendimiento.

Muñoz explicó que China no sólo es Beijing o Shanghai, sino que existen 160 ciudades emergentes, con poblaciones que superan el millón de habitantes.

"Hacia allá queremos dirigirnos. Son ellas las llamadas a ocupar, en poco tiempo más, el sitio de interés que hoy ocupan aquellas ciudades que más conocemos y desde donde se concentrará el consumo de nuestros bienes en un plazo relativamente corto", puntualizó el canciller.

El seminario, que se extenderá hasta mañana miércoles, contempla el establecimiento de mesas de trabajo sobre temas específicos de interés común que estarán presididas por autoridades municipales de cada área.

La idea es analizar los desafíos acerca del incremento del comercio e inversión entre regiones, promoción del turismo y cooperación en educación, cultura, incremento de la presencia de expertos de medicina tradicional china e intercambio de experiencias sobre desarrollo y administración municipal.

El seminario busca además contribuir a la diversificación de vínculos entre las comunidades de ambos países, cuyos resultados aportarán nuevos elementos que enriquecerán la política exterior chilena hacia la República Popular China. Fin